

健やかで挑戦し続ける子の育成



満天の星

能登町立柳田小学校
学校だより 第12号
令和7年2月25日

元気・勇気・根気で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

全員が頑張った！6年生を送る会！！

6年生を送る会が2月20日（木）に行われました。私が学校行事の中で、大好きで大切にしたい行事だと思っています。会の終わりに、挨拶として話したのですが、涙腺が弱くなり声も震え小さかったようなので、伝えたかったことをもう一度文章で書き表します。

学校行事には、運動会やマラソン大会、なわとび集会や書き初め大会など様々な種類があり、その開催目的もはっきりしています。6年生を送る会の目的は、キーワードで言うと『感謝』です。1年生から5年生は、6年生との交流や楽しかった思い出から、6年生への感謝の気持ちを表す。6年生は、小学校生活を振り返り、多くの方々に支えてもらったことへ感謝することです。このように、あの寒かった体育館全体に、6年生のために各学年が創意工夫をして、感謝の気持ちを伝えようと一生懸命に発表してくれました。当日を迎えるまでに、全てが順調に進んだわけではないと

思います。個々の主張がぶつかり合いケンカになったり、練習を始めても思い通りいかなかったりしたことでしょう。けれど、どの学年も最後には6年生に感謝の思いを届けるために、みんなの心を一つにすることことができたと思います。一人一人のがんばりが集まり、大きな力（思い）となって6年生にビンビン伝わっていました。そしてなにより、この会の運営進行を5年生が協力して行ってくれました。

来年度の6年生（学校のリーダー）を任せることができそうです。

6年生の劇は、1年生からこれまでの学校生活をタイムトラベルしながら、たくさんの方々の支えと、仲間と関わりながら成長することができたことを表現してくれました。1年生のあどけない顔から、立派に成長した6年生の顔への変化にビックリです。この間、6年生たちはたくさんの方々から深い愛情を受け、悲しいことも苦しいことも、みんなと助け合って成長できたのだと思います。

新鼓笛隊の演奏も町野小の児童と合同ですが、立派にスタートを切ることができました。6年生松島さんの言葉通り、「学校一の自慢である鼓笛隊になること」を期待しています。ここにも、これまで鼓笛隊で頑張ってきた先輩方の思いが、新鼓笛隊に引き継がれた瞬間だったと思います。



そこで、ようやく3年目にして、どうして6年生を送る会が大好きなのか理由がわかりました。それは「だれかのために頑張るとすごい力が出る」から、それもその力は、人と人の間にある暖かな思いやりの力で、人が人間らしくなるべくして学ぶ（成長すべき）力だからです。人は一人では生きてはいけません。誰かに迷惑をかけながら育ちます。その時に迷惑をかけっぱなしではなく、次はだれかのために行動する・役に立つことができるようになることが大切です。



今年度も残りわずかとなりました。6年生は卒業に向けて、下級生は進級に向けてまだまだ頑張れることができます。残りの時間も「元気」・「勇気」・「根気」で成長した姿をたくさん見せて欲しいと思います。

行事予定 3月

3月

1	土	
2	日	
3	月	3・4年テニピンテニス教室2・3限
4	火	
5	水	5・6年委員会 6限 4年補充学習 スクールカウンセラー来校日
6	木	6年卒業写真撮影13:15 5年補充学習
7	金	4年紙ふうせんさん読み聞かせ スクールカウンセラー来校日 見角先生(玄関の寄せ書きの揮毫をされた方)来校 新旧PTA役員会18:00 歯みがきセット・ズック持ち帰り日
8	土	
9	日	
10	月	卒業式特別時間割開始
11	火	5年サクラマス放流2限
12	水	
13	木	卒業式全校練習3限
14	金	6年紙ふうせんさん読み聞かせ 卒業式予行練習2~3限
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	卒業式10:00開式
19	水	
20	木	春分の日 子ども縁日(体育館にて)
21	金	5年紙ふうせんさん読み聞かせ
22	土	
23	日	
24	月	修了式・離任式(下校15:20ごろ)
25	火	春休み(~4月6日)
26	水	
27	木	● 春休み中に、入学式準備等のための 登校日はありません。
28	金	● 代表児童の入学式練習については、 後日担任よりお知らせします。
29	土	
30	日	
31	月	

第23回卒業式

3月18日(火) 午前10時開式

- 在校生の下校は、12時過ぎです。
- バスは12時30分発です。乗らない場合は、学校までお知らせください。
- 給食はありません。

令和6年度修了式・離任式

3月24日(月) 15時20分下校

- 通知表は、担任から児童に渡します。
- バスは15時15分発です。乗らない場合は、学校までお知らせください。

第24回入学式 令和7年度新任式・始業式

4月7日(月) 午前10時開式

- 在校生の登校は通常通り、下校は12時過ぎです。
- バスは12時30分発です。乗らない場合は、学校までお知らせください。
- 給食はありません。

ありがとうございます

今月もたくさんの方々から
あたたかなお志をいただきました。

- 新潟県上越市立清里小学校の皆さんより
義援金
- 東京応用科学技術振興財団様より 書籍
- チーム生駒様より 手作りひな人形
- 福井県鯖江市めがね工房「プラスジャック
株式会社」様より 安全笛

体育館一般開放中止のお知らせ

3月13日(木)~17日(月) 卒業式準備のため

3月20日(木・春分の日) イベントのため

3月27日(木)~4月6日(日) 体育館工事と入学式準備のため



なわとび集会・PTA 臨時総会

1月31日

体育・環境委員会による、なわとび集会を行いました。

技を選んで挑戦する自由跳びなどの個人種目の後、学年ごとに8の字跳びにチャレンジしました。この日にむけて休み時間にも練習を頑張り、交差跳びや二重跳びなど、新しい技をできるようになった児童もたくさんいました。

なわとび集会後には、臨時のPTA総会を行い、PTAの規約を改正しました。また、新年度の役員候補と学級委員さんも選んでいただきました。令和7年度からは学級委員の数を減らし、



活動に参加しやすいPTAを目指していきます。引き続きご協力をお願いします。

4年生 町野川の生き物を調べよう

2月4日

4年生が、のと海洋ふれあいセンターの荒川先生を講師に招き、町野川の生き物について、教えていただきました。地震で変わってしまった川の生き物の生息環境を取り戻す取組についても教えていただきました。観察用にいたいたカメやドジョウなどを、現在、4年生が飼育しています。



5年生 オンライン交流

2月7日清里小、14日本町小

5年生が、新潟県上越市立清里小学校、東京都小金井市立本町小学校の児童とオンライン交流を行いました。

清里小学校の皆さんには、町野小と柳田小のために学校で育てたお米の売上金を義援金として送ってくださいました。また、本町小学校の皆さんには、児童会で募金活動を計画しているとのことです。

オンライン交流会では、清里小学校、上越小学校の皆さんとの思いをうかがい、各校の取組などについて紹介し合いました。柳田小は、5年生で取り組んだ米作り体験やサクラマスの学習について、町野小は古代米アートなどについて紹介しました。これをきっかけに、お互いの学習の様子を交流できる関係になれればと考えています。



6年生を送る会

2月20日

体育館で6年生を送る会を行いました。6年生への感謝の気持ちや中学校へ旅立つ先輩へのエールなどを織り込んだ出し物を各学年が行いました。また、鼓笛隊の引継ぎと新しいメンバーによる校歌演奏も行われました。雪が降る寒い日となりましたが、たくさんの保護者の方も参観に来てくださいました。



中学校体験入学

2月21日

6年生を送る会の翌日の21日に、6年生が柳田中学校へ体験入学に出かけました。プレゼンソフトを使ったクイズやグループに分かれて行うトークセッションなどで、中学校生活について教えていただきました。これに先立ち、2月12日には、中学校の先生方が6年生の学習の様子を参観しました。

